



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Favoriser la découverte des lieux culturels et recréer du lien social dans les espaces collectifs" (projet n° 0002584459), qui s'est déroulé du 17/06/2024 au 26/06/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Favoriser la découverte des lieux culturels et recréer du lien social dans les espaces collectifs

N° de projet

0002584459

Objectifs de votre projet

La plus-value de notre projet, est de créer du lien social entre les habitants, favoriser la découverte et la mobilité, le vivre ensemble.

Cette action permettra de garantir que chaque famille du quartier puisse participer aux sorties sans se soucier des contraintes financières,

De ce fait voici nos 3 objectifs :

- Collecter les fonds nécessaires pour financer les sorties familiales*
- Lutter contre l'isolement*
- Favoriser l'initiative citoyenne pour promouvoir une dynamique participative*

Date de réalisation du projet

Du 17/06/2024 à 18:30 au 26/06/2024 à 22:00

Déroulement de l'action

Dans le cadre de l'appel à projet initial, nous avons prévu d'organiser deux événements en soirée : un repas pour les habitants du quartier et un stand buvette lors de la soirée "Hommelet Olympique" le 26/06 de 18h à 22h. L'objectif était de créer du lien social, de favoriser la découverte, la mobilité et de promouvoir le vivre-ensemble au sein du quartier, en collaboration avec un collectif d'habitants pour la planification et la gestion des événements.

Modifications organisationnelles

Cependant, en raison de certaines contraintes organisationnelles et des difficultés rencontrées par les bénévoles pour se libérer, nous n'avons pas pu organiser le repas en soirée comme prévu. Le manque de disponibilité des volontaires pour la préparation des repas a rendu cette activité difficile à mettre en place.

Malgré cela, nous avons pu tenir un stand lors de l'Euro-Foot au stade Avelghem, ce qui nous a permis de rencontrer et d'échanger avec les habitants du quartier. Le stand proposait du café, du thé, des crêpes et des gâteaux, et a servi de point de rencontre convivial avec les participants. (Photos en pièce jointe).

Réalisation du stand buvette

En revanche, le stand buvette prévu pour l'événement "Hommelet Olympique" a été maintenu mais a une date différente, cet événement s'est déroulé le 11/07 de 14h à 18h. Organisé en collaboration avec le Centre Social de l'Hommelet, ce stand nous a permis d'animer un espace clé du quartier et de renforcer notre présence au sein de cette zone prioritaire.

Les bénéfices générés par la vente des produits (repas, boissons, crêpes et gâteaux) serviront à financer des sorties familiales dans le cadre du projet. Ces sorties visent à renforcer la découverte, la mobilité et à favoriser le vivre-ensemble et l'ouverture culturelle des familles du quartier.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

6 Femme(s), 3 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

150 Femme(s), 100 Homme(s)

Résultats obtenus

Les points positifs de notre action viennent des rencontres que nous avons faites. Grâce à ces moments, plusieurs familles se sont jointes à nous pour continuer à organiser des stands et partager des moments ensemble. Nous avons aussi pu les valoriser en organisant des sorties familiales pour tous les habitants du quartier Nord.

Avec les bénéfices des ventes, nous avons organisé des sorties à Malo-les-Bains et à Tournai, où nous avons visité la ville et découvert des lieux culturels. Ces sorties ont été possibles grâce à l'aide des bénévoles qui ont tenu les stands, et grâce au soutien du PIC.

Nous avons rencontré des difficultés à organiser le repas prévu pendant les vacances d'été, en raison des indisponibilités imprévues des membres du collectif d'habitants. Cependant, nous tenons à réaliser ce repas et souhaiterions savoir s'il serait possible de le reporter aux vacances de la Toussaint. Si cela n'est pas envisageable, nous comprendrons totalement. Toutefois, si c'est faisable, cela nous permettrait de clôturer l'année avec une journée culturelle destinée aux familles, ce qui renforcerait encore le lien social dans le quartier.

Pour y faire face, nous avons quand même pu tenir un stand lors de l'Euro Foot au stade Avelghem, et nous avons invité les participants à une plus grande mobilisation le 11 juillet.

Ce qui nous a particulièrement fait plaisir, c'est que certaines des familles rencontrées lors des événements ont participé aux deux sorties culturelles. Cela a vraiment renforcé notre envie de continuer ces actions. Au total nous avons pu faire participer 102 habitants du quartier cet été lors des sorties familiales.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Association Centre social de l'Hommelet

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Le Centre social de l'Hommelet nous accompagné dans la rédaction, l'organisation et l'évaluation du projet

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Apporter une continuité en proposant d'autres actions culturelles favorisant le vivre ensemble